
Gemeinde Vaz/Obervaz 

Gemeindeversammlung 2018/1 

P r o t o k o l l 
der Gemeindeversammlung vom 26. November 2018, 20.00 Uhr - 21.40 Uhr, 

Aula Schulhaus Lenzerheide 

Traktanden: 

1. Begrüssung 

2. Protokoll der Gemeindeversammlung vom 18. Dezember 2017 

3. Genehmigung des Budgets 2019 

4. Festsetzung des Steuerfusses 2019 

5. Mitteilungen und Umfrage 

1. Begrüssung 

Gemeindepräsident | | begrüsst die Anwesenden zur diesjährigen Gemeindeversammlung. 
Einen speziellen Willkommensgruss richtet er an die Sängerinnen und den Dirigenten des Chor da 
Donnas Vaz. 

Als Stimmenzähler werden | | und | | vorgeschlagen und gewählt. 

Es sind 84 Stimmberechtigte anwesend. 

Die Traktandenliste wird genehmigt. 

2. Protokoll der Gemeindeversammlung vom 18. Dezember 2017 

Das Protokoll der Gemeindeversammlung vom 18. Dezember 2017 wurde vom 24. August bis 
21 . September 2018 öffentlich aufgelegt. Es sind keine Einsprachen eingegangen. 
Das Protokoll wird somit als genehmigt erklärt. 

3. Genehmigung des Budgets 2019 

Die Botschaft zum Budget 2019 wurde allen Stimmberechtigten mit der Einladung zur heutigen Ge
meindeversammlung zugestellt. 

Gemeindepräsident | | weist darauf hin, dass in der Botschaft unter Ziffer 2 Abs. 1 und unter 
Ziffer 7 Abs. 1 der Aufwandüberschuss fälschlicherweise als Ertragsüberschuss bezeichnet wird. 

Der budgetierte Gesamtaufwand beläuft sich auf Fr. 46'171'600 bei Einnahmen von Fr. 46'115'600, 
woraus ein Aufwandüberschuss von Fr. 56'000 resultiert. 
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Die budgetierten Nettoinvestitionen betragen 11.15 Mio. Franken. 

Das Budget 2019 geht von einem gleichbleibenden Steuerfuss von 70 Prozent der einfachen Kantons
steuer aus. 
Der Gemeinderat beurteilt das Budget 2019 als ausgewogen, seriös und vertretbar und beantragt der 
Gemeindeversammlung einstimmig, das vorliegende Budget 2019 zu genehmigen. 

Die Departementsvorstehenden informieren über Schwerpunkte und Aktualitäten aus den Departe
menten und Abteilungen. 

Nach einigen ergänzenden Bemerkungen zum Voranschlag durch Gemeindepräsident | | und 
Erläuterungen durch Finanzverwalter | | wird das Budget abschnittsweise zur Diskus
sion gestellt. 

Auf die Frage von | | , ob die Sanierung Durchlass Sporzerbach im Gebiet Penasch im 
Investitionsbudget enthalten sei, erklärt § | , dass die im Rahmen einer durchgeführten Analy
se festgestellten Gefahren laufend nach Dringlichkeit behoben werden. 

Das vorliegende Budget 2019 wird einstimmig genehmigt. 

4. Festsetzung des Steuerbusses 2019 

Gemäss vorliegender Botschaft beantragt der Gemeinderat einstimmig, den Steuerfuss bei 70 Prozent 
der einfachen Kantonssteuer zu belassen. 

Diesem Antrag stimmt die Versammlung ebenfalls einstimmig zu. 

5. Mitteilungen und Umfrage 

| bemängelt, dass die Bauherrschaft des Hotels Revier in Bezug auf die Pflichtparkplätze 
bzw. die zu erstellenden Garagenplätze bevorzugt behandelt worden sei. 

| , Leiter Bau, erklärt, dass das Hotel Revier über genügend Pflichtparkplätze verfüge. Für 
diejenigen Parkplätze, welche oberirdisch statt unterirdisch erstellt worden seien (1/3 der Pflichtpark-
plätze), sei die gesetzliche Ersatzabgabe bezahlt worden. 

| wird diesbezüglich noch Abklärungen treffen und bei nächster Gelegenheit zu den Vorhal-
ten von | | detailliert Stellung nehmen. 

Der Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden für das Erscheinen und schliesst die Versammlung 
mit dem Hinweis auf den durch die Gemeinde bereitgestellten und offerierten Apero und wünscht allen 
schöne Festtage und alles Gute für's neue Jahr. 

Lenzerheide, 4. Dezember 2018 

GEMEINDEVORSTAND VAZ/OBERVAZ 

Gemeindepräsident Gemeindeschreiber 


